

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA WAGO 名古屋和合 WEEKLY 2760 地区 REPORT

ROTARY CONNECTS THE WORLD

ロータリーは世界をつなぐ

2019-2020年度 国際ロータリー会長 マーク・ダニエル・マローニー



2019-2020年度

会長: 服部 滋 幹事: 黒田史郎 クラブ会報委員長: 足立吉正

創立/1972年3月15日 例会日/水曜日 12:30~13:30

例会場/ホテルナゴヤキャッスル 名古屋市西区樋の口町3-19 〒451-8551

事務局/TEL 052-684-6591 FAX 052-684-6592

2019 November 27

■ 2019~2020 年度方針  
「つなぎ、つながる」  
— 令和の和合クラブをみんなで考える —

NO.18

## 例会報告

●第2289回例会 令和元年11月27日(水)曇

●11月はロータリー財団月間

●ロータリーソング 四つのテスト

●出席報告 会員 89 名中 出席64名

出席率76.19%

●ゲスト紹介

- ・スピーカーアシスタント 三輪 昌広氏
- ・山村君ゲスト 豊住 清氏
- ・米山奨学生 ルウィン ミミ ティンさん

●ニコボックス

「今日、卓話をします。よろしくお願ひします。むずかしい単語が時々でできますので興味がない方は、どうぞお休み下さい。」 端山佳誠君

「休みを利用して念願のシチリアとバチカン美術館へ行ってきました。端山さん卓話よろしくお願ひします。」 服部 滋会長

「IMのアピールをしてきました。」

伊藤勝康 IM実行委員長  
「皆様のおかげで、5年ぶり位になります!! 麻雀の優勝することができました。ありがとうございます。」 小松佳史君

「和合ヒジカタの会では、美味しい料理と楽しい話をありがとうございました。」

足立吉正君、石川一郎君、伊藤勝康君、近藤東臣君

田中知克君、服部雅紀君、蜂須賀太郎君

ヒジカタの会一同より

本日のニコボックス 4件 20,200円

累 計 109件 907,944円

## 黒田史郎幹事報告

▽当クラブ行事予定

- ・11月27日(水) 本日例会終了後、クラブアッセンブリーを開催致します。

※理事及び役員、各委員長のご出席をお願い致

します。委員長ご欠席の場合は、代理の方のご出席をお願い致します。

※クラブアッセンブリー終了後、理事会を開催致します。

※理事及び役員のご出席をお願い致します。

- ・12月4日(水) 年末会員家族懇親会。

※場所はホテルナゴヤキャッスルです。

※登録・受付 17時~

開 会 17時30分~

閉 会 20時30分頃(予定)

※お昼の例会はございません。

- ・12月11日(水) 卓話終了後、年次総会を開催致します。

## 服部 滋会長挨拶

先週は例会がお休みでしたので、黒田幹事の許可をとって、久しぶりに海外へ行ってきました。今回はローマとシチリアです。ローマの街は、以前にちょっとだけ有名観光スポットを訪れていましたが、今回はわずか22時間の滞在中、自由時間を利用して2日に分けて街を歩き回ってきました。念願のバチカン美術館では、システーナ礼拝堂の最後の審判やラファエロの作品などを見ました。毎日2時間以上の待ち行列ができると聞いて、事前予約をしてみたのですが、待ち行列はなく拍子抜け。しかし内部では、説明を聞く団体客がそこかしこにいて前に進めないような状況で、この季節でも人息れで汗だくになりました。他にも、バロック建築を中心に25近くの教会を、雨の中、毎日3時間ずつ見て回りました。

シチリアでは、シラクサの街の入口で知人と鉢合わせ。しかし、お互いにツアーに参加して団体行動中でしたし、あまりに突然のことでしたので、一瞬あいさつしたのみでした。シチリアは、地中海の中央にあり、古代からいろいろな文化が交流するところで、古い遺跡から、地震で壊滅し再建された街などを見てきました。残念なのは、マルタと同じで、港町を海から見ていないことです。いずれクルーズで再訪したいものです。

話変わっていつもの記念日シリーズです。今日11月2

7日は、ノーベル賞制定記念日です。1895年にアルフレッド・ノーベルが、ダイナマイトで得た財産を人類の平和に寄付するという遺言に基づいて、1901年の今日、ノーベル賞の第一回授賞式が行われました。これを記念して、11月27日はノーベル賞制定記念日になっています。現在のノーベル賞の表彰式は12月10日です。

来週はいよいよ年末家族懇親会となります。昨年に続いてマジックとなりますが、今年のdaikiさんも若手のエースと言われるイリュージョニストです。久保親睦委員長を中心に企画を進めていただいております。是非たくさんの方の出席をお願いいたします。

## 卓 話

### AI時代の職業大変革

#### ～IoT社会に向けた「RFID」「LPWA」

マスプロ電工株式会社 代表取締役社長  
端 山 佳 誠



AIの到来により職業に大きな変革をもたらすと言われていますが、特定の職業が消える、また仕事が無くなると騒がれるようになったのは、5年ほど前にオックスフォード大学のマイケル・A・オズボーン准教授が書いた論文「雇用の未来」に端を発していると思われま

す。『いかに仕事はコンピューター化されていくのか?』、このことはあらゆる産業界で注目され、総務省では昨秋「デジタル変革時代」という言葉、すなわち『小売りや卸、製造業などさまざまな業種を横断して、ものづくり、物流、購買などのプロセスが急速にデジタル化していくこと』と示しました。理解しやすいように、竹中平蔵氏の著書「第4次産業革命!日本経済をこう変える。」を引用し説明します。本の中では、5つの要素、①AI(人口知能)、②ロボット、③IoT(もののインターネット)、④ビッグデータ、⑤シェアリングエコノミーが、相互に作用しあって新しい産業を生み出し、また社会の構造を変えていく、このことが第4次産業革命と書かれています。

要は、これら5つの要素により、新しい仕事や事業を生み出す一方、その陰で既存の多くの仕事や事業が縮小または消えていくということです。

話を变えますが、昨今、当社のIoT事業部への問い合わせをまとめると、KEYワードは“省力化”と“安全性の向上”です。いかに機械やコンピューターに任せる部分を増やし、人の介在を減らすかが重要になります。分かりやすい実例では、電車の改札口の自動化があげられます。また経済産業省が提唱しているコンビニ

のレジの自動化は、今後の動向が注目されています。これらは「RFID」という技術のIoT機器で、当社の得意分野であるアンテナ技術を応用したものです。同種の機器の「LPWA」は、広い地域を省電力で通信できる技術で、運用コストが廉価なのも特長です。遠く離れた場所の温湿度管理や、LPガスの検針など、そこに行かなくても情報を把握することができます。

今後、AIやロボット、IoTなどの普及で、広範な職業の雇用が奪われると憂慮されていますが、“省力化”と“安全性の向上”につながるソリューションとして、ものがインターネットにつながるIoTの「RFID」や「LPWA」は、今後さらにその需要は拡大していくと考えています。

### ●第5回理事会 (令和元年11月27日(水)例会終了後 ホテルナゴヤキャッスル)

1. 定款細則改正の件
2. 次年度理事メンバー承認の件
3. 職場例会予算確定の件
4. IM予算審議の件
5. IM予算変更進捗状況の件
6. その他

### ●12月度誕生日祝福

会 員	ご 夫 人
坪井和義 君(12月5日)	中川真吾 夫人(12月8日)
加藤久直 君(12月10日)	亀井敏勝 夫人(12月10日)
梶田浩太郎 君(12月13日)	小栗正章 夫人(12月14日)
石川雅道 君(12月15日)	稲川 久 夫人(12月18日)
世良秀雄 君(12月21日)	相羽繁生 夫人(12月20日)
山本文彦 君(12月22日)	服部 滋 夫人(12月29日)
森 正志 君(12月25日)	
福田哲三 君(12月29日)	
加藤重和 君(12月30日)	

例会	月日	今後の予定
第2290回	12. 4	年末会員家族懇親会 ホテルナゴヤキャッスル 登録・受付 17時～ 開会 17時30分～
第2291回	12. 11	会員 相羽 繁生君 「AI時代の職業大変革」
第2292回	12. 18	近藤 高史氏 「今世界の子供たち」
	12. 25	規定休日(例会はございません)
	1. 1	祝 日 (例会はございません)

○このウィクリーは再生紙を使用しております。